



Dienstag, 20. Febr. 2024, 19.30 Uhr, Grünwaldsaal

Dienstag, 27. Febr. 2024, 19.30 Uhr, Grünwaldsaal

REFERENT: LIC. PHIL. MICHAEL ZURWERRA

Eine Reise mit Sokrates durch die Welt der Philosophie

DIE WELT AUS DEN ANGELN – DIE PHILOSOPHIE DER RENAISSANCE UND DES HUMANISMUS

Wenn von „Revolution“ gesprochen wird, denken wir unweigerlich an das Ende des 18. oder 20. Jahrhunderts und erinnern uns an die Französische Revolution, an die Oktoberrevolution oder an die vier industriellen Revolutionen. Nie aber denken wir an die Geschehnisse im 15. und 16. Jahrhundert. Dabei löste die Umwälzung des Denkens in der Zeit der Renaissance und des Humanismus das aus, was unser Leben nachhaltig verändert hat. Mit dem Blick auf die Zeit, in der das Geheimnis der Kreativität entdeckt wurde, will der Referent in diesem Jahr ein Kapitel der Philosophiegeschichte beleuchten, das die europäische Denkgeschichte bis auf den heutigen Tag verändert hat. Ausgehend von der Rede über die Würde des Menschen von Pico della Mirandola soll der Wandel des Menschenbildes dargestellt werden, der im Handeln der Renaissancemenschen wie Filippo Brunelleschi, Leonardo da Vinci, Luca Pacioli oder Cosimo Medici zum Ausdruck kommt und durch den Buchdruck oder die naturwissenschaftlichen Entdeckungen Giordano Brunos gefestigt wird und schliesslich im religiösen Denken der Reformation oder im politischen Denken eines Niccolò Machiavelli und Thomas Hobbes seinen Niederschlag findet.

Michael Zurwerra ist in Ried-Brig geboren. Er ist verheiratet und Vater von zwei erwachsenen Kindern. Er besuchte das Lateingymnasium am Kollegium Spiritus Sanctus Brig. Nach seinem Studium der systematischen Philosophie, der Philosophiegeschichte und der neueren deutschen Literatur an der Universität Fribourg kehrte er nach einer Lehrtätigkeit im Unterwallis ans Kollegium Spiritus Sanctus Brig zurück. Von 1989 bis 2013 war er als Philosophie-, Deutsch- und Geschichtslehrer sowie als Prorektor und Rektor am Briger Kollegium tätig. In den Jahren 2013 bis 2017 war er Rektor der Kantonsschule Trogen in Appenzell Ausserrhoden. Seit dem 1. März 2017 ist er Rektor der Fernfachhochschule Schweiz.

